

Una pista: el mejor promedio de sueldo al cuarto año de titulación lo tiene un plantel de regiones

Cuánto ganan los kinesiólogos según su universidad de egreso

Portal Mifuturo.cl obtiene los datos cruzando la información de los titulados con los datos que entregan al SII.

ÓSCAR VALENZUELA

En 2022 un total de 4.494 personas entraron a estudiar Kinesología, situándola como la sexta carrera universitaria con más alumnos de primer año (detrás de Psicología, Derecho, Ingeniería Comercial, Enfermería e Ingeniería Civil).

El carácter masivo de la especialidad también se refleja en que la dictan 32 universidades a lo largo del país, con distintos rangos de sueldo entre sus titulados.

Los datos del portal Mifuturo.cl, del Mineduc, arrojan que las rentas promedio al cuarto año de titulación oscilan entre \$1.000.000 y \$1.700.000, según la universidad de egreso (ver tabla). El sitio calcula los salarios tomando las listas de titulados y cruzándola con los datos financieros que los profesionales entregan al Servicio de Impuestos Internos (SII).

La institución con mayor sueldo promedio es la Universidad de Antofagasta, cuyos egresados muestran ingresos entre \$1.600.000 y \$1.700.000.

"Mis alumnos se destacan por su actitud, que es de respeto, consideración y buen trato, por supuesto acompañado de una buena gestión profesional. También les exigimos en el cumplimiento de los protocolos en todas las instituciones y eso gusta mucho en la parte de empleo", explica Marianella Fontana, jefa de la carrera de Kinesología UA.

Las actividades prácticas las realizan en el Hospital Clínico de la universidad y desde ahí se distribuyen al amplio campo laboral, que incluye instituciones de salud públicas y privadas en comunas como Antofagasta, Calama y Talca, centros de adulto mayor, escuelas con programas de integración escolar, corporaciones municipales de deportes y agrupaciones que atienden niños, como la Teletón.

"Hubo una gran contratación de nuestros egresados en la época del Covid-19", señala la académica. "Había más de 100 kinesiólogos en el Hospital Regional, eran una parte fundamental para la recuperación de los pacientes", asegura.

Otra rama regional son las empresas mineras.

"Se dedican al área de salud ocupa-

Kinesiólogos: sueldo y empleabilidad según la universidad de egreso

Universidad	Duración real (semestres)	Empleabilidad al 2° año	Ingreso promedio al 4° año
U. de Antofagasta	14,8	83,5%	De \$1.600.000 a \$1.700.000
U. de Chile	13,6	90,2%	De \$1.400.000 a \$1.500.000
U. Finis Terrae	13,4	82,6%	De \$1.400.000 a \$1.500.000
Pontificia U. Católica de Chile	12,2	83,8%	De \$1.300.000 a \$1.400.000
U. Andrés Bello	13,8	74,2%	De \$1.300.000 a \$1.400.000
U. de Los Andes	12,0	74,8%	De \$1.300.000 a \$1.400.000
U. de Concepción	13,2	75,2%	De \$1.200.000 a \$1.300.000
U. de Talca	12,7	78,6%	De \$1.200.000 a \$1.300.000
U. de Tarapacá	14,2	77,2%	De \$1.200.000 a \$1.300.000
U. de Valparaíso	14,1	66,7%	De \$1.200.000 a \$1.300.000
U. del Desarrollo	12,5	68,8%	De \$1.200.000 a \$1.300.000
U. Mayor	12,2	78,6%	De \$1.200.000 a \$1.300.000
U. Metropolitana de Ciencias de la Educación	14,3	76,5%	De \$1.200.000 a \$1.300.000
U. Tecnológica de Chile Inacap	15,7	70,9%	De \$1.200.000 a \$1.300.000
Pontificia U. Católica de Valparaíso	14,4	75,0%	De \$1.100.000 a \$1.200.000
U. Austral de Chile	13,8	79,4%	De \$1.100.000 a \$1.200.000
U. Autónoma de Chile	14,4	64,9%	De \$1.100.000 a \$1.200.000
U. Bernardo O'Higgins	15,3	66,7%	De \$1.100.000 a \$1.200.000
U. Católica Cardenal Raúl Silva Henríquez	14,2	61,8%	De \$1.100.000 a \$1.200.000
U. Católica del Maule	13,1	78,7%	De \$1.100.000 a \$1.200.000
U. de La Frontera	13,0	69,0%	De \$1.100.000 a \$1.200.000
U. de Las Américas	12,9	62,0%	De \$1.100.000 a \$1.200.000
U. de Playa Ancha de Ciencias de la Educación	14,3	59,3%	De \$1.100.000 a \$1.200.000
U. de Viña del Mar	15,7	63,5%	De \$1.100.000 a \$1.200.000
U. San Sebastián	14,7	67,6%	De \$1.100.000 a \$1.200.000
U. Santo Tomás	14,3	68,3%	De \$1.100.000 a \$1.200.000
U. Arturo Prat	12,9	71,6%	De \$1.000.000 a \$1.100.000
U. Católica de la Santísima Concepción	14,1	60,3%	De \$1.000.000 a \$1.100.000
U. del Alba	18,0	69,5%	De \$1.000.000 a \$1.100.000
U. de Los Lagos	14,2	79,8%	Sin información
U. Diego Portales	12,3	79,5%	Sin información
U. Gabriela Mistral	Sin información	61,5%	Sin información

Sueldo bruto promedio al cuarto año de titulación. Se obtiene cruzando las listas de titulados con sus datos en el SII. Empleabilidad: % de titulados que a dos años de su titulación obtienen regularmente ingresos iguales o superiores al sueldo mínimo. Duración real: número de semestres promedio desde que un alumno ingresa a la carrera hasta que se titula.

Fuente: Mifuturo.cl.

cional y ergonomía, los formamos con asignaturas específicas y hay varios alumnos trabajando y haciendo práctica en ese ámbito", destaca.

Usan la actividad física

Otro de los planteles que aparece muy bien situado en el listado de sueldos es la Universidad Finis Terrae (de \$1.400.000 a \$1.500.000).

"Nuestros egresados se desempeñan en las tres grandes ramas de la kinesiólogía: neurorrespiratorio, músculo esquelético y neurorrehabilitación", señala Claudio Villagrán, director de la Escuela de Kinesiólogía U. Finis Terrae.

El campo laboral incluye todo el ámbito de salud, desde Cesfam a hospitales y cuidados intensivos.

"También están capacitados, dentro de esas áreas, para utilizar la actividad física en la rehabilitación de personas", agrega el académico.

En ese aspecto, los alumnos traba-

jan en el Laboratorio de Fisiología del Ejercicio y Metabolismo (Labfem), que cuenta con un área de estudio celular con microscopios y otra de entrenamiento, donde hay plataformas de fuerza.

"En el laboratorio los alumnos, tanto de pregrado como posgrado, hacen sus actividades y surge mucha producción científica. Hay investigadores que publican alrededor de 30 papers al año en revistas internacionales indexadas de alto impacto", afirma el director.

Sello en gestión

La Universidad Mayor (sueldo promedio de \$1.200.000 a \$1.300.000) destaca por su alta empleabilidad. Uno de los motivos es el sello distintivo que le imprimen a la carrera, comenta Ana Paola González, directora docente de dicha Escuela de Kinesiólogía.

"Además de las líneas tradicionales, tenemos una línea de gestión e innova-

ción, lo que nos ha permitido mejorar la empleabilidad de los egresados", plantea.

Su foco es un camino paralelo entre administración y salud.

"Abarcamos todo lo que tiene que ver con aspectos más organizativos de sistemas de salud, tenemos varios egresados trabajando como directores de Cesfam, otros se han interesado tanto que han tomado un MBA", sostiene.

"En el último año, de internado profesional, los alumnos desarrollan paralelamente su proyecto de título, que es una intervención kinésica asociada a un modelo de negocios", describe. "Ese proyecto tiene que ser viable y sustentable por lo menos por cinco años, un trabajo mancomunado entre las dos líneas. Hemos tenido un número importante de alumnos que finalmente han llevado a cabo este emprendimiento y ahora trabajan en eso".